

IDÉE DU MOIS

JANVIER 2024

Être concrets dans l'amour

Le désir d'éternité est inhérent à tout homme, qu'il ait ou non une conviction religieuse. Chacun d'entre nous, en effet, aimerait laisser derrière lui quelque chose qui parle de lui à jamais. Cela est fortement ressenti et vécu par les artistes qui s'expriment dans les œuvres qu'ils créent et donnent leur âme à travers elles, mais aussi par ceux qui travaillent dans la recherche scientifique, ceux qui recherchent une économie à dimensions humaines, ceux qui luttent pour les droits fondamentaux et ceux qui rêvent d'un monde de paix dans la fraternité

Mais il est également vrai que chaque homme ou femme a la possibilité de vivre une expérience qui a la saveur de l'éternité, en aimant, en aimant les autres, en commençant par les plus proches jusqu'aux plus éloignés, sans oublier ce prochain que la vie place chaque jour à nos côtés. Une phrase nous le rappelle : **"Fais aux autres ce que tu voudrais qu'ils te fassent, ne fais pas aux autres ce que tu ne voudrais pas qu'ils te fassent"**, ce que l'on appelle la "règle d'or", que l'on retrouve dans toutes les cultures et religions de l'humanité.

Aimer donc, aimer toujours, c'est-à-dire prendre soin de son prochain, partager ses joies, ses peines; sortir de soi pour construire de nouvelles relations, faites de respect mutuel, de communion fraternelle, d'aide désintéressée, de collaboration, de recherche commune... Une expérience extraordinaire qui peut donner un sens à nos journées, qui amplifie nos plus beaux sentiments, qui répond à un besoin profond qui nous habite tous, et qui met en circulation ce "bien relationnel" qui donne de la saveur à la vie individuelle comme à la vie sociale dans laquelle nous sommes immergés.

Aimer tout le monde sans distinction, prendre l'initiative dans l'amour, comprendre profondément l'autre et saisir ses besoins, puis y répondre par des gestes concrets. L'amour n'est pas du sentimentalisme mais une valeur qui fait bouger l'esprit, le cœur et les bras et qui nous pousse à l'action. Et là où il y avait l'emprise, la domination, ou bien l'indifférence, la solitude, nous verrons naître autour de nous, grâce à notre contribution, petite mais forte et décisive, une vie plus riche de sens, qui laissera une trace durable pour toujours.

Nous savons tous que c'est Jésus de Nazareth qui, le premier, a parlé d'amour et d'amour mutuel. Ses paroles résonnent encore en nous aujourd'hui et nous montrent la voie à suivre. En effet, nous nous souvenons de la parabole du Samaritain, l'histoire d'un homme de Samarie qui, rencontrant sur la route un étranger blessé et battu par des brigands, s'est arrêté et l'a pris en charge, alors qu'un prêtre et un lévite étaient passés sans s'arrêter.

Nous pouvons tous être comme ce Samaritain et vivre la dimension concrète de l'amour, surtout en ces temps si violents de guerres, d'oppression, de morts, et générer dans nos foyers, sur nos lieux de travail, dans nos villes, comme le rappelait Chiara Lubich, *"une culture de la paix pour l'unité des peuples"*. C'était son rêve et il pourrait aussi devenir le nôtre aujourd'hui.